学校だより

# えぼし



### 第10号 令和6年1月17日 上田市立豊殿小学校



\*本校ホームページでも学校の様子を紹介しています。QR コードよりアクセスできます。

#### 三学期が始まりました

1月11日(木)に、3学期始業式をGoogleMeetを使って職員室と各教室とをつないで行いました。最初に、5年生のAさんが「メリハリをもって生活したいです。休み時間のチャイムが鳴ったらすぐに遊ぶのをやめて教室に戻る、遊ぶときは遊び、勉強するときは勉強することを大事にしたい。」と3学期の目標とそれを実現するためにどのように取り組むかについて発表してくれました。続けて、校長先生から、3学期の過ごし方に関わって大切にしたいことをお話いただきました。

1月1日に、能登半島で地震が起こり、大きな被害を受けてしまいました。また、自分が今できることは何かと考えている人、寂しい気持ちで新年を迎えている人もいるかと思いますので、無理のない範囲で新年の挨拶をします。「あけましておめでとうございます。」



さて、これはなにでしょう。おせち料理です。6年生は、12月に家庭科の授業でおせち料理について調べる勉強をしましたね。昔は、おせち料理は、季節ごとにお祝いをするためにつくられていましたが、今はお正月のみのお料理のことを言っています。



黒豆は、健康や丈夫という意味や、まめまめしく働くという願いが込められているそうです。昆布巻きは、「喜ぶ」という語呂合わせで縁起物として扱われています。田作り(ごまめ)は、豊作を願う意味や「尾かしら付で縁起がよい」と言われてもいます。紅白なますは、大根と人参を用いることから「根を張るように」という願いがあります。こんにゃくは、手綱のようにすることで、手綱のように自分の心を引き締め、自分自身を厳しく律するという意味や、結び目を連想させることから「良縁」や「円満」などの縁起担ぎの意味もあります。れんこんは穴が開いていることから、先の見通しがきくことを祈っています。伊達巻は、重要な書を巻くことから、知識が豊富になるようにという願いが込められています。紅白のかまぼこは、日の出を意味し、里いもは、子

孫繁栄を願っています。このように縁起のよいものを食べて新しい年を無事に過ごしたいという先人たちの願いからおせち料理はできています。一つ一つに願いや意味が込められているのです。それを知っておせち料理をいただくと、幸せな気持ち、元気になった気分がします。

同じように、私たちの行動、行事など様々なことには意味や願い込められています。その意味や願いをわかっているか、わかっていないかで取り組みにも差が生まれます。2学期終業式で確認した、靴揃えの意味は何でしょうか。本校では清掃の前に全校が座っていますが、どうして座るのでしょうか。

3学期は、I年間の中で最も短い学期ですが、I年間のまとめをするとても大切な学期です。今日を入れて46日の登校日数です。ぜひ意味を考えて行動する3学期にしていきましょう。

いよいよ3学期が始まりました。校長先生がおっしゃっていますが、3学期は、1年間の中で最も短い学期ですが、1年間のまとめと来年度へステップアップする準備をする学期です。「1年の計は元旦にあり」と昔から言われます。A さんのように、新しい年が始まった今、目標を立て、それを実現させるためにどのように取り組んでいくか具体的に計画を立てましょう。そして、実現に向けて1日1日を大切に過ごしていってほしいと思います。

新年を迎え、各学級で、新年の目標を立てる時間をもちました。全校一人一人が素晴らしい目標を立て ています。その一部を紹介します。ぜひ共有し、実現に向けて全校で切磋琢磨し合っていきましょう。

かりれんしゅうしたいです。(2年生Cさん) かりれんしゅうしたいです。(2年生Cさん)

です。(3年生Dさん)に、オルゴールのときに、心をおちつかせたいそうじの時間をしゃべらないでやるため

ようする。(4年生Eさん)準備をする。問題を読んで、見直しまでやる4年生の復習をカンペキにして、5年生の

(5年生Aさん)るときは勉強することを大事にしたい。めて教室に戻る、遊ぶときは遊び、勉強す間のチャイムが鳴ったらすぐに遊ぶのをやメリハリをもって生活したいです。休み時

とをしっかりと復習したいです。中学校でなやまないように、学習したこ

#### 力作がづらり~書初めが展示されました~

各教室前の廊下に、年始休業で書かれた 書初めが展示されました。力強さや繊細さの ある筆遣いに、作者のその人らしさと、作者の 皆さんがこの | 年に込める意気込みを感じま した。書初めが展示されるのは、毎年のことか もしれませんが、書いた字と画の太さや勢いな





どから、その年の子どもたちの思いや願いなどが感じられて、よいなと思います。

# 大谷翔平選手から贈り物が届きました~野球のグローで3つ~

アメリカの大リーグにて活躍中の野球選手大谷翔平さんから本校に、手紙も添えられて野球のグローブが3つ届きました。早速全校に紹介し、1年生から各クラスにて触れてみる機会をもちました。その後は、校内に展示したいと考えています。グローブに実際に触った1年生のGさんは「いがいと大きいし、かたいんだな。これでボールをとっているんだな。」と驚きを語ってくれました。



## 給食の食器とコンテナが新しくなりました

1月11日から、給食の食器とコンテナが新しくなりました。優しい色調のお盆と食器になり、給食を戴く際の気持ちも軽やかになりました。学校給食センターが新しくなり、食物アレルギーをもつお子様の対応食も一部可能となります。おいしく給食を戴きながら、食器も大切にしていきたいと思います。5年生のHさんは、「うつわが持ちやすくなったし、お盆にお皿が全部載ってうれしい。色も明るくなって、おいしくなった気がする。」と嬉しそうに語ってくれました。



# 眞田幸村(信繁)公の像をいただきました

眞田幸村像を眞田神社様から戴きました。上田城へ攻める徳川勢を得意な槍をもって撃退しようとする 勇姿をモデルにしています。来賓玄関前のガラスケースに展示しています。得意なことを見つけて頑張ること はよいなと思います。



記念放送番組「おめでとう 150 周年」が地上 122 チャンネルにて放送されます 放送日;1月19日(金) 放送時間;10:00~、16:00~、23:00~

**がひご覧ください。**